



**Rentrée sociale du 28 septembre 2016**

**Propos introductifs**

**Frédéric RAYNAUD – Président URIOPSS Auvergne Limousin**

Bonjour à tous,

J'avais envie de commencer en reprenant le titre du communiqué de presse de rentrée sociale de l'URIOPSS qui me semble évocateur d'un sentiment de plus en plus partagé :

**Face au risque d'implosion de la société française, mobilisons-nous autrement !**

Ce titre évoque deux points :

- Le risque d'implosion que l'on peut expliquer du fait du contexte politique, de la fin de la mandature présidentielle, d'une actualité législative dense, pesante et toujours plus contraignante pour les acteurs, des budgets contraints, d'un climat social loin d'être serein, d'une économie encore fragile.
- Mais aussi de la mobilisation que nous avons le droit d'inventer, de renouveler. Car malgré le manque de cohérence et d'ambition des politiques publiques, les associations se doivent d'être les piliers de la cohésion sociale.

Alors faisons de notre traditionnelle journée de rentrée sociale un temps de mobilisation et de réflexion.

A cet effet, nous comptons particulièrement sur vous pour le débat de cet après-midi qui sera l'occasion de réfléchir ensemble à la mise en œuvre sur les territoires de la Loi santé et à l'accès à la santé pour tous.

D'autre part, comme le disait Bernard [Bernard AILLERET – Président de l'URIOPSS Rhône-Alpes], cette rentrée est historique, puisqu'elle est organisée pour la première fois avec l'URIOPSS de Rhône-Alpes. Dans un instant, les différentes interventions techniques permettront de passer en revue l'ensemble des secteurs et les principaux enjeux pour chacun.

Les points qui seront vus aujourd'hui sont nombreux mais indispensables à notre action

- La segmentation et le cloisonnement des politiques de l'autonomie (PA – PH)
- L'absence de territorialisation du plan de lutte contre la pauvreté
- La santé et les difficultés d'accès aux soins pour les personnes en situation de précarité
- La coordination entre les acteurs pour l'enfance
- Les nouvelles modalités de transformation de la commande publique (CPOM, Appels à projet)
- La mise en place de la Loi travail
- Réforme territoriale et équité territoriale, les enjeux de la proximité
- Le projet de Loi sur l'égalité et la citoyenneté)

Avant de commencer la journée, voici une vidéo du Président de l'URIOPSS, Patrick Doutreligne.

Nous vous souhaitons une excellente journée de travail et d'échange.